

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 71/007/2023

Ausschuss für Klima-, Umwelt-, Landschafts- und Naturschutz am 25.05.2023

Zu Punkt 9:	Thermografische Erfassung (Befliegung und Befahrung) des Kreisgebiets
--------------------	--

KA Gräber interessiert sich für den weiteren Verarbeitungsprozess der aus der Erfassung gewonnenen Daten.

Herr Dr. Kock stellt ein achtzig bis neunzig prozentiges Potenzial gebäudescharfer Energieberichte in Aussicht. Aus der thermografischen Erfassung ergäben sich jedoch keinerlei Verpflichtungen für die Eigentümer. Auf deren Antrag wäre allerdings eine individuelle Gebäudeenergieberatung gegen eine geringe Gebühr in der Größenordnung von beispielsweise 50 EUR denkbar. Die Analyse könne zudem auch von vielfältigem Nutzen im Zusammenhang mit anderen gebäudebezogenen Klimaschutzprogrammen, wie z. B. ALTBAUNEU sein.

Auf die Frage von KA Madeia, wie Datenmissbrauch verhindert werde, erklärt Herr Dr. Kock, dass die Daten nur zu Planungszwecken an die kreisangehörigen Städte übermittelt werden und ansonsten lediglich die Eigentümer die Daten abrufen können.

SB Ulrich hält den Kostenansatz bei einer Erfassung dieser Schärfe für eher gering und erkundigt sich, ob es bereits Erfahrungswerte anderer Kreise auch hinsichtlich der Kosten gebe. Außerdem fragt er nach möglichen Fehlmessungen zum Beispiel durch offene Fenster.

Herr Dr. Kock erläutert, dass der Kostenansatz seriös geschätzt wurde.

Fehlinterpretationen der Messdaten ordnet Herr Dr. Kock als so geringfügig ein, dass diese zumindest keine erhebliche Beeinträchtigung einer fundierten Einschätzung von energetischen Schwachstellen der Gebäudehülle darstellen.

Dr. Kopp ergänzt, dass auch eine detaillierte Analyse beispielsweise bei abgewandten Gebäudeseiten naturgemäß an Grenzen stoße.

Auf Nachfrage von KA Rohde erklärt Herr Dr. Kopp, dass eine Aktualisierung der Daten aktuell noch nicht geplant, jedoch von einem Zeitraum zwischen zehn und fünfzehn Jahren auszugehen sei.

Beschlussvorschlag:

Die Kreisverwaltung wird beauftragt, eine europaweite Ausschreibung für die thermografische Erfassung, Befliegung und Kfz-gestützte Befahrung, des Kreises Mettmann zu starten.

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen
bei einer Enthaltung der AFD-Fraktion

Kreisausschuss am 05.06.2023

Zu Punkt 21: Thermografische Erfassung (Befliegung und Befahrung) des Kreisgebiets

KA Kanschat betont, dass der Klimaschutzmanager des Kreises Kontakt zu den Klimaschutzmanagern der kreisangehörigen Städte aufnehmen solle, um auf die Vorhaben des Kreises hinzuweisen und Doppelstrukturen zu vermeiden und eine gegenseitige bzw. parallele Verwendung der Daten abzustimmen.

Da keine weiteren Wortmeldungen bestehen, lässt Landrat Hendele über den Beschlussvorschlag abstimmen.

Beschlussvorschlag:

Die Kreisverwaltung wird beauftragt, eine europaweite Ausschreibung für die thermografische Erfassung, Befliegung und Kfz-gestützte Befahrung, des Kreises Mettmann zu starten.

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich angenommen

(bei 1 Nein-Stimme der AfD-Fraktion)

Kreistag am 19.06.2023

Zu Punkt 21: Thermografische Erfassung (Befliegung und Befahrung) des Kreisgebiets

KA Gräber berichtet. Es sei der Politik ein Anliegen gewesen, dass aus diesem Vorhaben keine Verpflichtungen für die Eigentümerinnen und Eigentümer erwachsen und dass der Datenschutz höchste Priorität besitzen werde.

KA Madeia betont, dass kommunale Wärmepläne im Zuge der gegenwärtigen gesetzgeberischen Vorhaben eine immer bedeutendere Rolle zugesprochen bekommen. In diesem Zusammenhang könne eine thermografische Erfassung für Kommunen eine ganz wertvolle Grundlage bilden, um darauf aufbauend Rückschlüsse zu ziehen. Die CDU-Fraktion werde dem Beschlussvorschlag daher zustimmen.

KA Lessing stellt die Zustimmung der Fraktion BÜNDNIS'90/DIE GRÜNEN in Aussicht und verweist ebenfalls auf die zukünftig verpflichtende kommunale Wärmeplanung und die diesbezüglich wertvolle Datenbasis durch eine thermografische Erfassung.

Da keine weiteren Wortmeldungen bestehen, lässt Landrat Hendele über den Beschlussvorschlag abstimmen.

Beschluss:

Die Kreisverwaltung wird beauftragt, eine europaweite Ausschreibung für die thermografische Erfassung, Befliegung und Kfz-gestützte Befahrung, des Kreises Mettmann zu starten.

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich angenommen

(bei 3 Nein-Stimmen der AfD-Fraktion)